
Compte-rendu du deuxième conseil d’école de St Martin des Besaces : 
mardi 2 mars, 17h30-19h30 
 
Présents : 
Parents d’élèves : Mme Gogioso, Mme Pérès, Mme Renault, Mme Targowski,  
Représentant de la mairie : Mme Thomas, M.Martin 
Enseignants : Mme Cadeau, Mme Geffroy, Mme Lamy, Mme Reichart, Mme Rousseau, Mme Vannier, M.Beer, 
M.Ledouit, M.Uhel 
Absent : Mme l’inspectrice (excusée), Mme Yon (excusée), Mme Plessis (excusée), Mme Vautier (excusée), 
Mme Wojciechowski (excusée) 
 
I.Fonctionnement du conseil d’école 
 
II.Restauration scolaire et hygiène 
*horaires d’école et allongement du temps de cantine 

Pour rappel, cette année 2022-2023 a été mis en place à la cantine un système temporaire d’alternance des 
cycles (il y a même un essai des CP avec les classes de cycle 3) mais qui n’est pas entièrement satisfaisant, 
pour laisser le temps d’une réflexion afin d’ajuster les horaires d’école. 
Il est proposé d’agrandir le temps de cantine de 10 minutes le midi, de 13h40 à 13h50. Lors des échanges 
avec le personnel de cantine et M.Prudence (responsable des temps périscolaires) il a été indiqué qu’un 
allongement de 10 minutes était suffisant pour permettre deux services, sans que les élèves ne se croisent 
et sans que cela se fasse dans la précipitation. Le conseil des maîtres souhaitant garder une matinée de 3h30, 
les 10 minutes de décalage seraient reportées en fin de journée avec une sortie à 16h30 au lieu de 16h20. 
De plus il est demandé à la mairie de fortement solliciter la Région pour que les trajets des bus soient 
équilibrés afin de bénéficier pleinement de ces 3h30 (si le deuxième bus est moins en retard qu’avant, tout 
imprévu comme le gel ou un parent souhaitant parler au chauffeur entraîne du retard – comme par exemple 
le vendredi 10 février avec 15 minutes de retard).  
Proposition soumise au vote du conseil d’école :  
Pour - 15 
Contre - 0 
Abstention - 0 
 
*galette des rois et laïcité 
L’Éducation Nationale insiste fortement sur la laïcité depuis la rentrée 2022 (valeurs de la République, mixité, 
non au harcèlement, rapport au fait religieux, etc). Dans toutes les école il y a d’ailleurs un avenant au projet 
d’école qui est mis en place, englobant les demandes d’actions nationales et les actions spécifiques de 
chaque école. Cet avenant listant les actions menées en 2022-2023 au sein de l’école est présenté aux 
membres du conseil d’école. 
La galette des rois à la cantine a créé une occasion inattendue (mais à éviter de reproduire) d’aborder la 
notion de laïcité lorsque des enfants de la cantine ont ramené en classe des fèves représentant Jésus ou la 
Vierge Marie, qui sont des signes ostensibles d’appartenance à une religion. 
 
III.Vie scolaire 
*évolution des effectifs  
Depuis le dernier conseil d’école il y a eu 8 arrivées (PS, MS, GS, CE1x3, CE2 et CM1) et 4 départs (GS, CE2x2, 
CM1) ce qui amène l’école a un total de 223 élèves. 
Au niveau des enseignants Mme Bourdon est revenue de son congé maternité, elle a donc repris sa classe 
et Mme Girard a, quant à elle, repris sa mission d’enseignante remplaçante. 
 
 
 
 



*projet d’école : enquête climat scolaire 
Intégrée au projet d’école 2020-2025, l’idée était d’utiliser cet outil académique pour faire un état des lieux 
du climat scolaire dès le début du nouveau projet d’école. Cependant, avec la crise sanitaire les enquêtes 
ont été suspendues et il y a ensuite eu des délais d’attente. 
La passation se fera à partir de la semaine prochaine : 
*les élèves de cycle 3 réaliseront une passation via un formulaire sur Ipad. Les parents des élèves concernés 
ont été destinataires d’un courrier. 
*les parents d’élèves seront destinataires d’un courrier pour répondre à un formulaire spécifique aux familles 
*les différents personnels de l’école (aesh, atsem, enseignants, personnel de cantine et garderie) seront 
destinataires d’un courrier pour répondre à un formulaire spécifique aux usagers de l’école. 
Une protection des données est garantie, l’Éducation Nationale a d’ailleurs établi avec la CNIL (commission 
nationale de l’informatique et des libertés) une charte déontologique dans le cadre de ces enquêtes climat 
scolaire. 
 
*les projets réalisés et à venir 
Actions réalisées ou en cours 
Le marché de Noël : forte participation, ambiance conviviale, c’était un plaisir de refaire cet évènement après 
deux ans d’annulation. L’école remercie l’APE et la mairie pour l’organisation. 
L’infirmière scolaire est intervenue en janvier auprès des CE2 de Mme Rousseau pour aborder la notion 
d’hygiène. 
En PS-MS-GS, un vendredi par mois il y a des parents volontaires qui participent à un temps en lecture avec 
la bibliothécaire de Bény (des petits coins cocooning sont aménagés dans les classes). 
En maternelle il y a aussi la reprise, après les deux années de covid, des séances jeux de société encadrées 
par les CM2 de M.Ledouit. 
Ce jeudi 2 mars tous les CM2 ont participé à une journée mini entreprise avec l’association Entreprendre 
pour apprendre, organisée par M.Martin et une mère d’élève Mme Achaboub (on les en remercie). Les CM2 
ont travaillé par groupes sur la question «Comment imaginez-vous le confort dans la future école de 
demain ?» ; deux intervenants ont présenté le confort en terme énergétique (les bâtiments) mais aussi de 
qualité de vie (activité dans l’école) ; à la fin de la journée chaque groupe avait produit une affiche qui devait 
être présentée devant un jury ; le jury a délivré un prix sur l’idée la plus originale, un prix sur la présentation 
la plus originale et un prix coup de cœur. Le prix coup de cœur sera présenté aux élus du conseil municipal 
qui feront remonter les idées dans le cadre de la réflexion sur la rénovation de l’école.  
Néanmoins, constatant l’engagement et la qualité du travail, M.Martin proposera aux autres groupes de 
venir présenter leur projet au conseil municipal.  
Le Challenge Cubes, présenté au 1 er conseil d’école, a débuté pour les CP de Mme Yon et les CE1-CE2 de 
Mme Lamy, avec M.Beer qui intervient également. Pour l’instant les élèves ont réalisé une enquête dans 
l’école sur différents lieux en observant les aérations, les appareils électriques, etc. Ces deux classes auront 
à faire part des observations de leurs enquêtes auprès des autres classes de l’école. 
 
Actions à venir 
Les 7 et 9 mars : intervention du SEROC avec qui il y a un partenariat établi depuis plusieurs années. 
Le 10 mars : intervention de l’infirmière scolaire auprès des CP. 
Semaine du cerveau : le 16 mars les classes de cycle 3 découvriront 3 ateliers organisés par des chercheurs 
du laboratoire de neurosciences de Caen. Mme Pérès, qui fait partie des intervenants qui seront présents, 
indique qu’il y aura plusieurs ateliers (extraction d’ADN, observation au microscope, simulation d’IRM). Au-
delà de l’intérêt scientifique pour le cerveau c’est aussi une occasion de découvrir le métier de chercheur. 
Le 23 mars un intervenant musique viendra réaliser en maternelle des ateliers djembé en lien avec les 
chansons d’Olifan. 
La semaine «Lâche ton écran vis autrement» se déroulera du 3 au 9 avril avec deux interventions du 
ludothécaire sur le modèle de l’année passée. 
Le 14 avril un conteur sur l’histoire du Petit Prince viendra présenter son spectacle (à partir de 8 ans) aux 
CE1-CE2 et CE2 ; le spectacle sera suivi d’un échange avec le conteur. Les frais sont pris en charge par la 



bibliothèque de Bény.  Le soir le conteur proposera le même spectacle avec entrée libre pour les familles 
intéressées. 
Le 26 mai il y aura le spectacle d’Olifan avec tous les élèves (dans l’idéal dans la cour). 
En juin les CE2 devraient pouvoir passer le permis piéton, l’école est en attente d’une date. 
La visite du collège est prévue le 13 juin pour les CM2. 
Le CM2 auront un cycle piscine en fin d’année tous les lundis, et une participation aux JAP à Aunay sur Odon 
devrait avoir lieu (rencontres sportives entre différentes classes du secteur du Bocage). 
Au niveau des sorties : le 7 avril les MS-GS et les CP sortiront au musée des Beaux-Arts puis au Cargö à Caen ; 
le 13 juin les CM1 et CM1-CM2 iront à Vieux la romaine ; le 23 juin les CE2 de Mme Rousseau se rendront à 
Ornavik ; le 30 juin les deux classes de CE1-CE2 visiteront le Paléospace ; le 3 juillet tous les CM2 se rendront 
au Mémorial de Caen ; enfin les maternelles et les CP iront à la poterie de Gers, la date reste à définir. 
 
*Notre école faisons la ensemble, volet Éducation du Conseil National de Refondation 
Suite aux échanges du 1er conseil d’école, deux actions ont été remontées : 
Sortie culturelle :  
Description : La possibilité de fréquenter des lieux de culture et/ou de rencontrer des artistes régulièrement 
apparaît indispensable pour nos élèves afin de s’ouvrir au monde et à la diversité. Le projet serait que chaque 
classe puisse chaque année faire une sortie au théâtre, une sortie au cinéma et une sortie dans un musée 
local (par exemple Le Mémorial de Caen pour les CM2) sans que cela empiète sur le budget sortie habituel 
de l’école. 
Objectifs : Réduction des inégalités par l’ouverture culturelle. 
Calendrier : 12/2022 : la mairie prend en charge un déplacement au cinéma pour tous les élèves 
d’élémentaire et fait venir un comédien de théâtre pour les maternelles (différent de se rendre au cinéma, 
bien que cela soit pertinent pour l’ouverture culturelle) ; 03/2023 : réaliser une sortie dans un musée avant 
la fin de l’année (pour les théâtres les réservations se font en début d’année) ; 09/2023 : pouvoir réserver 
les places dans un théâtre pour tous les élèves, et prévoir une sortie dans un musée et au cinéma pour tous 
les élèves durant l’année 2023-2024. 
Coût estimé : 8420€ 
Jeux de société : 
Description : l’école aimerait étoffer le nombre de jeux de société au sein de l’école, mais aussi les proposer 
aux familles via la bibliothèque de la commune. 
Objectifs : favoriser les acquis dans les domaines logico mathématiques et l’abstraction + améliorer la 
relation école familles. 
Calendrier : 03/23 : réaliser une commande de jeux auprès d’un commerçant local, établie avec un 
ludothécaire (pour prendre à la fois en compte des jeux jouables en classe permettant de travailler les savoirs 
fondamentaux retenus, mais aussi d’en faciliter l’utilisation et l’emprunt dans une bibliothèque gérée par 
des bénévoles). Les jeux seraient commandés en double, un lot pour l’école et un lot pour la bibliothèque, 
ce qui permettrait aux enfants de découvrir les jeux à l’école puis de les montrer à leurs parents ; 04/23 : à 
réception du matériel, prévoir une demie journée de découverte des jeux par le ludothécaire à destination 
des enseignants et des bénévoles de la bibliothèque + une demie journée par le ludothécaire de formation 
à l’emprunt par les bénévoles ; 02/24 : effectuer un bilan de l’action. Si ce bilan s’avère positif, envisager de 
diffuser cette action aux autres groupes scolaires de la commune de Souleuvre en Bocage, avec le soutien 
de l’IEN. Les 5 écoles pourraient par exemple effectuer une demande de subvention commune pour des jeux 
et un véhicule électrique, et la mairie s’engager à recruter un ludothécaire qui mènerait des actions sur les 
temps scolaires, périscolaires et même extrascolaires. 
 
Concernant l’action piscine avec la société Aqwa Itinéris, il y a eu des échanges mais le fonctionnement 
apparaissait plutôt contraignant (les classes sont à diviser en 4 groupes et il faut un adulte de l’école par 
groupe pour les emmener). 
 
*la coopérative scolaire 
A la date du 10/11/22 il y a 17011,29€ sur le compte de la coopérative et 92€ en caisse. 



Il y a eu 3417€ de recettes (ventes au marché de Noël, dons de familles, vente des galettes des rois, bénéfice 
des photos de classe). L’école en profite pour remercier la boulangerie Jouenne pour la vente des galettes 
des rois. 
Mais il y a déjà des dépenses engagées et à venir : 6527€ (la venue du ludothécaire, un abonnement à un 
magazine, les sorties) 
 
IV.Activités post et périscolaires. 
*les actions en garderie 
Depuis deux ans l’objectif est que la garderie ne soit plus seulement un temps de garde uniquement mais 
aussi un temps ludique et éducatif avec des espaces jeux, des projets artistiques partant des envies des 
enfants (comme la réalisation d’un alphabet en bois) et des aides aux devoirs le lundi et le jeudi. L’ambiance 
est plus calme et plus sereine, et la garderie est même «victime de son succès» avec des enfants restant plus 
longtemps et des inscriptions d’enfants souhaitant venir à la garderie. 
 
V.Sécurité et équipement 
*sécurité (exercices incendie et PPMS) 
L’exercice PPMS intrusion sous la forme de l’exercice Se cacher a été déclenché le mardi 17 janvier. Sauf qu’il 
y a eu un souci d’alarme ; en effet la numérotation de nos télécommandes n’est pas en phase avec les 
différents exercices : il était donc prévu un exercice intrusion (se cacher) mais en appuyant sur la touche 1 
qui devait déclencher une alarme silencieuse mais lumineuse, c'est l'exercice intrusion (s'échapper) qui s'est 
déclenché qui est un signal vocal et lumineux. 
En vérifiant le soir, l’école a pu constater qu’il y a un souci dans la programmation car toutes les alarmes 
déclenchent un signal sonore (ce n’est donc pas juste une erreur de numérotation). 
Néanmoins les élèves ont réalisé l’exercice, avec quelques couacs comme par exemple dans la classe de Mme 
Vannier où l’on n’entendait pas le signal sonore, donc l’enseignante s’est bien cachée avec ses élèves. 
 
*les demandes en mobilier 
Cour élémentaire : 2 ou 3 tables rondes (comme celles dans la cour de l’école de Le Tourneur), un circuit de 
billes sur des dalles caoutchouc 
Cour maternelle : bancs enfants 
Travaux classes d’élémentaire : continuer de remplacer les tables pour uniformiser, les stores des classes au 
rez-de-chaussée élémentaire (pas la classe du milieu) qui sont inversés,  
Travaux classes de maternelle : installer des rideaux occultants dans la classe de maternelle à côté du dortoir 
Autres : vérifier s’il y a un deuxième escalier pour la grande estrade sinon en faire un + prévoir une rambarde 
ou un système de cordes pour délimiter le tour de l’estrade (nécessaire pour le spectacle du 26 mai).  
Pour information il y a bien eu des poubelles de tri installées dans la cour de l’école. 
*Besoin en travaux 
En élémentaire : installer des rideaux aux fenêtres au-dessus tableaux et vidéoprojecteurs (ancienne salle 
informatique),  une fenêtre au rez-de-chaussée milieu qui a la partie haute bloquée (si on ouvre ça coince), 
le store dans la classe étage milieu qui fonctionne très mal + la chaînette du rideau abîmée, écoulement 
d’eau du plafond dans la classe du rez-de-chaussée droite (côté maternelle), vérifier les pinces doigts (celui 
de la porte du hall est abîmé) 
En maternelle : le wc en maternelle à réparer (en cours, déjà condamné) + consulter le document mairie des 
petits travaux 
Autre : repeindre le bureau de la psychologue scolaire (et éventuellement celui du directeur s’il y a le temps) 
 
La secrétaire de séance Mme Vannier    Le président du conseil d'école M.Beer 


